

Redacción, Administración y Talleres  
TIENDAS, 20 APARTADO, 40  
Franqueo concertado

# DIARIO DE ALMERIA

Año XV. Núm. 4.153. Precio: 10 céntimos el ejemplar

DIARIO INDEPENDIENTE. DIRECTOR, SALVADOR CAÑADAS JIMÉNEZ

Almería, Martes, 14 de Septiembre de 1926

## La crisis obrera

# INTERESES REGIONALES

La faena vera, los laboriosos días que son esperados con ansiedad todo el año por trabajadores e industriales se desliza en una calma monótona y desesperante.

Pocos barcos y pocos barriles. El número de operarios parados supera en mucho a los que encuentran ocupación en las faenas de carga y es raro el día en que se trabajan horas extraordinarias.

En realidad, dada la cosecha que hay es de presumir que la actividad no se conozca este año en el puerto y que toda la faena se deslice en el mismo plano de calma.

Todo esto estaría bien y aún sería llevadero si después los trabajadores encontraran una ocupación que les permitiera «tirar de la vida» el resto del año, pero desgraciadamente, con la salida del último barril se señala el principio de una tremenda crisis de trabajo que dura hasta el mes de agosto del próximo año.

Otras faenas, el obrero que ha realizado un supremo esfuerzo durante sus días laboriosos que ha trabajado el día entero y parte de la noche, y que no ha descansado los domingos, ha logrado obtener al final un ahorro que le ha permitido vivir modestamente unos meses.

Pero esto ha terminado desgraciadamente y con el último jornal cobrado terminan sus reservas económicas.

Otro tanto sucederá al gremio de barrileros, creando una situación difícil y angustiosa.

En realidad podemos decir, que somos nosotros más papistas que el papa y que nos preocupamos más de estas calamidades que amenazan a la ciudad que los más directamente interesados en la cuestión que son los trabajadores.

Es cierto que se lamentan y presienten la llegada de los días negros sin pan y sin trabajo, pero no lo es menos que no se preocupan de buscar soluciones colectivas que les ponga en condiciones de resistir hasta la faena próxima.

Se comentó con estruendos de regocijos que la Junta de Obras del Puerto de Almería había obtenido del Estado el crédito de varios millones para dar por terminadas las obras en proyecto.

Esto pudiera remediar en parte la tremenda crisis que se avecina, según las obras que hayan de realizarse.

Y ahora que hemos tocado

## La depuración de las aguas del abastio público

Por fortuna no se ha comprobado la existencia del bacilo de Eberth en las aguas del abastio público. Sólo contienen, según dijimos en el artículo anterior, el bacilo Colli, en proporciones que rebasan la cifra tolerada para que su uso como alimento, no ofrezca el peligro de un posible trastorno en la salud pública.

En consecuencia, la Junta local de Sanidad ha acordado que por el Laboratorio municipal se proceda a la depuración de las aguas en los depósitos, a fin de que éstas al circular por las tuberías de distribución y ramales secundarios de conducción a los domicilios, desinfecten también la red y pueda ofrecerse al vecindario un agua completamente inocua e inofensiva.

Para conocimiento general, exponemos sucintamente el proyecto de esterilización de las aguas, estudiado por el Laboratorio y aprobado por la referida Junta de Sanidad en su sesión del sábado próximo pasado, cuya ejecución se pondrá en práctica hoy mismo.

Debemos advertir, y sirva la aclaración de tranquilidad a todos, que el procedimiento que se va a emplear no es nuevo, ya que se emplea en el mundo entero, y que el agua que se obtiene es de una calidad superior a la que se consume actualmente.

esta cuestión queremos hacer patente el sentir unánime de un gremio de Almería, modesto y humilde, pero activo y laborioso que se desenvuelve difícilmente en el limitado ambiente provinciano.

Es este el gremio de construcción y su sentir es que estas obras que han de realizarse en el puerto de Almería, se hagan por administración, divididas en lotes, que permitan la concurrencia de los constructores modestos, que de otra forma tienen que renunciar a ellas.

Se dirá que su importancia exige la forma de subasta, donde concurren las grandes empresas extranjeras que son al fin las que consiguen el beneficio dejando unas migajas entre los industriales indígenas, que no disponen de los materiales ni del capital necesario para acudir a la subasta.

Todo esto será muy reglamentario, pero es tan poco patriótico, que el más ajeno a estas cuestiones tiene que sentir inconscientemente la protesta a flor de labios.

Y esto ocurre cuando todas las zonas nos dan un ejemplo contundente de regionalismo práctico anteponiendo el amor a la región, a todos los afectos, a todos los compromisos y aún a todas las conveniencias.

Desgraciadamente aquí no somos así. Por el contrario damos al extraño cuanto podemos en afectos y facilidades, mientras tenemos prevenciones y desconfianzas para los de casa, en todas las manifestaciones de la vida.

Por esto y aunque sepamos que nuestras consideraciones inspiradas en el amor a la tierra caerán en saco roto, nos permitimos recomendar a los hombres que rigen los destinos de la Junta de Obras del Puerto de Almería, que al empezar el periodo de actividad dando principio a los trabajos, tengan presente que Almería atraviesa por momentos difíciles y que el elemento trabajador, estos obreros modelos, maestros en todas las resignaciones, sufren los afectos desastrosos de una gran crisis.

Con ello, evitando que las grandes empresas acaparen las obras, se hará labor regional y beneficiosa; siempre que esto no redunde en perjuicio evidente de los intereses que les están confiados, mereciendo el aplauso unánime de cuantos se interesan por la prosperidad y el engrandecimiento del propio solar.

riencias que garantizan la eficacia del método y su inofensividad para los consumidores del agua tratada; tiene, entre otras, la sanción de la experiencia de la guerra europea, durante la cual se ensayaron infinitas de procedimientos, acabándose por darle la preferencia al servicio de Sanidad y el de Aguas del Gran cuartel general francés.

Consiste en tratar el agua por el cloro, cuerpo que tiene la propiedad de destruir, por oxidación, los microgérmenes que estén en su contacto.

Hemos ensayado la acción del cloro sobre el agua de Almería en su estado actual, y se ha comprobado que basta un miligramo de esta sustancia por litro de agua para que su esterilización sea absoluta; en el Ejército francés de campaña, durante la guerra europea, llegaron a emplearse dosis hasta de cuatro miligramos de cloro por litro, sin que su acción sobre el organismo produjese alteraciones sensibles.

La técnica que va a seguirse aquí es la siguiente: Preparación de hipoclorito sódico por reacción entre el hipoclorito cálcico y el carbonato sódico, reposo para que se sedimente el carbonato de cal insoluble y decantación del hipoclorito sódico disuelto en el agua de reacción.

Dosificada la cantidad de cloro activo contenido en la disolución de hipoclorito sódico, y vertido sobre las aguas de un depósito previamente aforado,

la cantidad de disolución necesaria para que adquieran aquellas una concentración de cloro activo, equivalente a la proporción de un miligramo por litro, o sea un gramo de cloro por metro cúbico de agua y agitar la masa líquida mediante turbinas animadas por la electricidad, para conseguir perfecta homogeneidad en la mezcla de la disolución de hipoclorito sódico con el agua sometida a tratamiento.

El hipoclorito sódico en contacto con el ácido carbónico contenido en el agua potable, se desdobra y produce cloro libre que en estado naciente se combina con el hidrógeno de las materias orgánicas, oxidándolas y destruyéndolas, por lo tanto, las bacterias que pueda contener en suspensión y la materia orgánica disuelta purgándola de dichas impurezas.

Pasadas algunas horas, cuando la esterilización esté asegurada, se dejarán correr las aguas de este depósito, por las tuberías de conducción, las que a su vez quedarán desinfectadas por el contacto del cloro libre en exceso que aún arrastra.

Sería de desear que el vecindario ayudase a la práctica de esta desinfección general del entubado, para lo cual no tendría que hacer más que abrir los grifos de su instalación durante seis horas, mañana miércoles en las primeras horas de la mañana, para dar lugar a que las tuberías se descarguen del agua no desinfectada y a que la esterilizada conteniendo cloro libre, llegue a todos los ramales y depósitos de las viviendas y los sanees.

Este agua puede utilizarse sin temor alguno; únicamente, como medida de precaución, las personas que padezcan hipercloridria deben añadirle una pequeña parte de bicarbonato de sosa para neutralizar la pequeña cantidad de ácido clorhídrico que se hubiese formado como reacción entre el cloro y el hidrógeno del agua.

A la desinfección de este primer depósito, seguirá inmediatamente la del segundo y otros si fuese preciso hasta asegurar la inmundicia completa.

Repetimos que no existe peligro alguno en el consumo de las aguas tratadas en la forma y dosis que vamos a utilizar.

### F. La Gasca

Director del Laboratorio Municipal

### Perfiles de Madrid

## Pombo y su "cripta"

Hace dos siglos y medio—nada más—que se inauguró el madrileñísimo café de Pombo. Fue, antaño, tribuna improvisada de conspiradores y revolucionarios. Luego, y aún en el presente, lugar propicio para citas amorosas y misteriosos devaneos sentimentales. Ayer y hoy templo de artísticas devociones, descanso de literatos trahamantes, abrevadero de bestezuelas humanas y escondite de hampones y rameras.

Con todo, el celeberrimo establecimiento que el celoso Alcalde de Madrid ha condenado a muerte por motivos prosaicos de urbanización, es uno de los pocos monumentos útiles que la posteridad nos ha legado. Si comparais el ceño adusto y pétreo de las estatuas de la Plaza de Oriente, o el mismo Arco de la Independencia, con el café de Pombo, os quedareis con este último; sobre todo si estais cansados y apetecéis sus cómodos sillones de terciopelo raído y, después, sus sabrosos helados.

La destartada botillería de Pombo tiene un sabor romántico de que no gustan ciertamente las impudicas señoras que van allí a vender, al bajo precio que la cotización les depara, sus deslucidos encantos que acentúan los tristes circunquios de una coquetaría inocente. El romanticismo de Pombo es como una flor deshojada y marchita de perfume perdurable y eterno, aunque parezca redundancia esta continuidad olorosa. Es un legado etéreo, espiritual, ingravido, sutil, de la época encantadora en que existía el romanticismo al tiempo manso, vulgarote y rampón

que pasa por nosotros sin un latido, sin una queja, sin un arrebato, sin una luz...

El amable rincón que forman las calles de Carretas y de San Ricardo, con sus paredes vetustas, sus ventanas de maderas, zarcomidas y rotas, sus techos bajos, sus pasadizos y sus opacas bujías, es un girón deshecho de la España inmortal, de la gloriosa España amante de la libertad y del progreso.

Ramón Gómez de la Serna—el Arcipreste de la Cofradía de literatueros de Pombo—llora, en una de sus insoportables payasadas, la posible desaparición del café de Pombo, donde el incomplejo filósofo del Rastro tenía su «cripta» y una colección abigarrada de admiradores. Este RAMÓN—todo con mayúsculas como él quiere llamarse—es un botarutelo revesado y multicolor que hace perdurar, con impia saña, las idioteces de los ultraistas, dadaístas y otros malabaristas del idioma que el buen gusto hizo desaparecer. Y que me perdona mi admirado amigo el castizo escritor Ernesto López-Parra que, desertado del campo rebelde, guarda, como el coloso Valle-Inclán, cierta simpatía por los demoleedores de la literatura clásica.

Pombo nos recuerda dos siglos y medio atrás de la Historia de España. Repárense esa Historia ejemplar, cumbre de tan inauditas grandezas y que ellas nos sirvan de acicate en la reconstrucción de esta España de ahora, donde vive un pueblo dormido que ignora su poder y su fuerza.

El Madrid romántico, el heroico, desaparece. Queda el Madrid moderno, del Metropolitano, de los «Dancings», de las melenitas y el desceco. Amado pueblo, hemos perdido mucho en el cambio.

### Sixto Espinosa Orozco

El anterior trabajo cuya publicación es de gran interés y nos la encareció el señor alcalde, es el resultado de los indispensables ensayos y análisis que necesariamente han tenido que preceder, realizados por el personal técnico del Laboratorio Municipal, después del obligado estudio del asunto que con toda atención ha efectuado dicho personal y los señores inspectores de Sanidad que hoy presenciarán también las operaciones, que se dicen para la esterilización de las aguas y de las tuberías, por procedimiento tan inofensivo como de seguros resultados.

### Angel FENOY

## Cooperativa de Radio-difusión de Andalucía

### La Universidad Radio

Varios aficionados al sinhilismo, en el que hace tiempo laboran, pretenden crear en Sevilla una Sociedad, cuya misión principal sea utilizar la radiodifusión como medio de enseñanza para lo cual montarían una potente estación emisora. La nueva entidad, que se denominará Cooperativa de Radiodifusión de Andalucía-Universidad Radio, no tendrá ningún fin de lucro. Cuantos actúen lo harán gratuitamente, y como en puestos de honor. Será toda su labor una manifestación de amor a la Patria y a la Sociedad.

En esta obra que se ha iniciado se pretende que colaboren todos los elementos más importantes de la región andaluza, para que ella sea una prueba de la cultura y para la cultura de Andalucía.

La aplicación más beneficiosa que puede darse al grandioso invento de la radio, es, sin duda alguna, la de difundir enseñanza. Sembrar a voleo los conocimientos y consejos de los hombres cuyas inteligencias son fuentes de ciencia provechosa, es hacer una obra que ha de merecer el aplauso de todos.

Trazado con todo detenimiento está ya el proyecto que se quiere llevar a feliz realización, y formados están los Estatutos que han de regir la nueva institución, a la que se quiere dar vida prontamente. Falta sólo que, agrupados un

## Crónicas del "Diario" Un rato en la Comisaría

Es este el gran lienzo donde se refleja diariamente el gran guinfol de la película ciudadana, con todas sus sugerentes emociones, trágicas, cómicas y ridiculas.

Una hora diaria en su recinto, es todo un curso de filosofía práctica, humana y palpante.

Hoy se ha presentado ante el Comisario un pobre muchacho de Oriá, de ese pueblo milagroso y dormido donde llegan los sucesos acaecidos en el mundo tamizados por las arpilleras de su limitación.

Su congoja es grande y su pena digna del sincero consuelo de los mortales que hoy se ríen de él.

Este hombre, joven y trabajador, reclama a su esposa, a su compañera, a la hembra que de mozo rondó a los aledaños de su ventana y en la que puso el ideal supremo de su vida rústica.

Y la reclama porque se ha fugado del hogar, para venirse a la ciudad, contaminada con los venenos de los siete pecados capitales, a trabajar como sirvienta, a lucir medias de seda y charolados zapatos, vestidos inverosímiles que le desnudan en público y melenan a lo «garçon» como ella ha visto en las aristocráticas damitas de su pueblo.

Unos agentes de Policía conducen a la esposa ilusionada ante la presencia del esposo y bajo la mirada inquisitiva del Comisario.

Viene sonriente y feliz, desenvuelta y alegre, diríase que al librarse de las cadenas del matrimonio ha adquirido la ligereza de un pájaro.

Mira a su marido con cierta burlona piedad que él no puede advertir en su congoja y declara, voluble, que no puede vivir con su marido porque es zafio y tosco. Además la maltrata con frecuencia y ella no quiere golpes, no puede tolerar los golpes de un rústico que no la comprende.

El protesta con tremoles de pena y ahogos de lágrimas, que se desbordaban en su pecho.

Jamás le pegó, gastó en sus caprichos todos sus ahorros, fué a Francia durante la guerra para ganar mucho. No habrá en todo el pueblo un vecino que afirme que la pegó nunca.

Y ella, la traviesa, la discolora, que se redime de un cautiverio, ríe y afirma rotunda que no se unirá más a él aunque lo mandara el mismo Padre Santo.

Y he aquí, que el Comisario, perplejo, no sabe que hacer ante esta rotunda decisión que lanza, en el ambiente adusto y hostil de la Comisaría como un supremo reto.

Algunos, queremos intercedir aconsejando al marido lo que debe hacer, pero él no entiende de nada, no comprende como sea precisa la intervención del Gobernador ni del juez para llevarse a una mujer que es suya, que se la dió un ministro de Dios ante los altares y que es la madre de su hijo.

Su ingenua ignorancia, es digna de respeto. Por fin, ella propone como fórmula de arreglo, que él se marche y busque otra mujer, ella quedará entre el florecer de los vicios y las corrupciones ciudadanas, y el hijo vivirá por temporadas iguales con cada uno de ellos.

Y ágil, alegre y nerviosa, con la ligereza del pájaro que es dueño de todos los horizontes, sale de la Comisaría, saludando graciosamente.

Los agentes, el Comisario y el marido, han quedado silenciosos ante la gallarda rebelión de la hembra que no se aviene con el ambiente gris y limitado del pueblo lejano, cuyo refugio le quiere imponer el mozo rústico y zafio que eligió por marido cuando no conocía la ciudad.

Esta película cómica y grotesca que despierta las risas y las burlas de todos, tendrá un epilogo emocional, doloroso, sino es trágico, y quizás pasados los años, cuando la mujer dispuesta que hoy se lanza a la libertad con el alma inundada de reflejos de gloria pruebe los desengaños y las mentiras de los pueblos grandes, llorará por su hogar perdido, tranquilo y humilde con su corraliza llena de animales y sus cestas repletas de pan mojado y bien ganado, y por los brazos del zafio que hoy desprecia, rudos y ariscos, pero fuertes para defenderla y guiarla por los caminos del bien.

### S. SERGIO

núcleo de hombres de buena voluntad, y animados del deseo de engrandecer a la Patria, acometan la obra con todo calor y entusiasmo. Para ello estiman preciso que una Comisión organizadora, integrada por hombres de prestigio indiscutibles, formen las avanzadas, y ellos a su vez congreguen, mediante una asamblea que discuta el proyecto, a todos los que simpatizan con la idea que ha de realizar la Cooperativa de Radiodifusión de Andalucía—Universidad Radio.

Tenemos entendido que para integrar dicha Comisión han sido invitadas distinguidas personalidades, que en su mayoría aceptarán. Deseamos a sus organizadores el éxito que merecen.

El pasado domingo no se despachó ningún barco con barriles para los mercados extranjeros. Ayer tarde salió el «Pizarro» con 8.001 barriles para el mercado de Liverpool. El «Argeria» cargó 2.008 barriles zarpando con rumbo a Southampton.

Para el mercado de Glasgow está a la carga el vapor «Haworth» y para los de P. Suecia el «Scandinavia».

Hoy se espera la llegada del vapor «Sorrento» que tomará barriles con destino al puerto de Hamburgo.

Han quedado sobre el muelle dispuestos para la carga unos 38.000.

Por su superior calidad y elaboración se impone la horchata de chufas líquida que vende «La Campana» a 20 céntimos el vaso grande. Plaza del Carmen 9.

Información telegráfica, especial de DIARIO DE ALMERIA de España y del Extranjero

INFORMACIÓN GENERAL

ENTUSIASMO Y ESPONTANEIDAD EN FAVOR DEL PLEBISCITO NACIONAL

En el ministerio de Estado se conmemora el tercer aniversario del advenimiento del Directorio. El ministro de Trabajo irá a Filadelfia. Cogida de Márquez. Muerte del banderillero "Chavea"

Consejo de ministros

Madrid.—Hoy celebrarán los ministros un Consejo al que asistirán el ministro de Estado, señor Yanguas, de regresará a San Sebastián esta noche.

El monumento a Cervantes

Madrid.—El Gobierno de la República Argentina ha votado un crédito de 35.000 pesos, destinado al monumento que se ha de construir en memoria de Miguel de Cervantes.

El general Burguete enfermo

Madrid.—Continúa el delicado estado de salud del general Burguete, debido a una infección intestinal.

Llegada del ministro de Estado

Madrid.—El ministro de Estado señor Yanguas, llegó a la Corte procedente de San Sebastián.

El Gobierno obsequia a Primo de Rivera

Madrid.—A las nueve de la noche se verificará en el Ministerio de Estado una comida con que el Gobierno obsequia al general Primo de Rivera, con motivo de cumplirse el tercer aniversario del advenimiento del Directorio al poder.

Sobre el Plebiscito nacional

Madrid.—Los datos sobre el resultado del Plebiscito en Madrid y provincias, todavía son incompletos. El órgano oficioso, asegura, que el número de firmas supera a cuanto podía creerse, e insiste en que detodas partes se reciben noticias anunciando que a reinado un entusiasmo y una espontaneidad definitivos.

Unos irá a Washington

Madrid.—El marqués de Estrella ha desistido de su proyectado viaje a la exposición de Filadelfia. Le sustituirá el ministro de Trabajo, señor Aunós, que embarcará en el trasatlántico español, «Infanta Isabel», que llegará el día 9 de octubre, llevando un centenar de representaciones, entre las que figuran los principales municipios

de España y otras entidades y organismos.

El señor Aunós irá a Washington, con objeto de saludar al presidente Coolidge, en nombre del Gobierno español.

Después visitará la ciudad de Baltimore y las célebres cataratas del Niágara. Este viaje de excursión durará veinte días.

El Plebiscito en la Corte

Madrid.—La cantinera de Monte Arruit ha firmado en la mesa constituida en el Ministerio de Estado; el señor Vazquez de Mella ha votado en su domicilio y el señor don Santiago Ramón y Cajal firmó en la mesa del Ministerio de Instrucción Pública, adhiriéndose al acto el conde de Esteban Collantos.

El convenio comercial con Cuba

Madrid.—El ministro de Estado conferenció con el director del Timbre, don Andrés Amado, que desempeña la cartera de Hacienda por enfermedad del señor Calvo Sotelo. Ambos se ocuparán de las cuestiones relacionadas en el convenio comercial cubano, estudiándose detenidamente la contrapropuesta del Gobierno de Cuba, que, aunque hecha con un propósito de cordialidad, todavía presenta dificultades en la parte que se refiere a la entrada del tabaco y los azúcares en España.

Comedor escolar

Madrid.—La «Gaceta» publica una real orden, clasificando como beneficio docente, la Fundación establecida en Valdecilla, (Santander), por el ilustre prócer, don Ramón Pelayo, marqués de Valdecilla y que se denominará Comedor escolar, en el que recibirán alimentos unos cien niños de varios pueblos.

Estado del diestro Joaquín Rodríguez

Madrid.—Ha llegado el pa-

Table with financial data: Duda 4% interior, Duda 4% exterior, Idem 5% amortizable, Idem 5% Idem 1917, Obligaciones del Tesoro, Banco de España, Banco Español de Crédito, Banco Hispano Americano, Tabacalera, Libras, Francos, Dólar, Francos belgas, Marcos.

Fruchthandel Gesellschaft Scipio & Fischer Bremen, Fruchthof - Alemania

ene el gusto de anunciar a los señores exportadores que el PRIMER VAPOR DE LA TEMPORADA para el mercado de BREMEN será el magnífico barco a motor "KEPLER" que cargará el sábado 18 del corriente, saliendo directamente para Bremen.

LINEA SLOMAN El vapor Siracusa cargará el 13 del corriente directo para Hamburgo. Agente: Hijo de Alfredo Rodríguez. GERONA, 5

D/S A/S SPANSKELINGEN El vapor SICILIA cargará el día 21 del corriente. Seguirá SOLFERINO el día 1 de Octubre. Para informes: su Agente, Hijo de Alfredo Rodríguez.

MARRUECOS De la provincia

El caid Abderraman

Mejilla.—Ha regresado a esta plaza el caid Abderraman, que fué a la cábila de Anyera, a realizar una gestión política, viniendo muy satisfecho de su actuación.

En el frente de Uzaz

Tetuán.—En el sector de Nazan sigue mejorando cada día la situación de las fuerzas francesas.

El poblado de Nad-el-Abid

Tetuán.—En el frente Sur, se mantienen en actitud agresiva, los habitantes del poblado de Nad-el-Abid.

Amaina el temporal

Tetuán.—Habiendo amainado el temporal de Levante, las fuerzas aéreas han podido prestar sus servicios acostumbrados de reconocimiento y bombardeo de las cabilas insumisas.

Sumisión de importantes elementos

Larache.—Con motivo de la ocupación de Zebel Kanled, por los franceses, se han sometido importantes elementos que formaban parte de la disidencia, por no contar en su comarca con apoyo alguno.

EXTRANJERO

La Sociedad de Naciones

Ginebra.—Han terminado las conversaciones relación a d a s con los puestos no permanentes en el Consejo de la Sociedad de Naciones.

Polonia tiene asegurado un puesto por tres años, en el Consejo, en calidad de reelegible.

«Match» internacional

París.—En el «match» internacional que actualmente celebran Suecia, Noruega y Dinamarca, titulado «match triangular», ha vencido nuevamente Suecia por 33 puntos; seguidamente Noruega con 24 y Dinamarca con 15.

Casamiento y divorcio en dos horas

Moscou.—El comisario de los ejércitos de la Unión Rusa de los Soviets ha batido el record de la brevedad conyugal.

Habiéndose enamorado de la joven señorita Camezoff, a las tres de la tarde y siendo bien acogida su pretensión, a las cuatro de la tarde se casó.

Conducida al domicilio de Sikof la joven esposa, muchacha de diez y ocho años, a las seis de la tarde del mismo día la devolvió a sus padres pretextando que la esposa no le convenía.

A los propietarios de automóviles

Se recuerda a los señores propietarios de automóviles, la obligación que tienen de recoger antes de terminar el día de mañana, en el Negociado de Carruajes del Ayuntamiento, las hojas para las inscripciones en el Censo de requisión militar, pues de no cumplir esta orden, incurrirán en las responsabilidades que se determinan en el Reglamento correspondiente.

Esta obligación lo mismo alcanza a los propietarios de automóviles de lujo, que a los que los destinan al servicio público.

Del Plebiscito nacional

Los datos recogidos a última hora en el Gobierno Civil dan el siguiente resultado en la última jornada del Plebiscito. En la capital 28.061. En la provincia 92.232. Faltan datos de 79 pueblos.

En el círculo de la Unión Patriótica invitó se anoche con un vino a los presidentes y vocales de mesas, periodistas y autoridades reinando en el acto la mayor cordialidad y entusiasmo por el triunfo obtenido.

Como nota gráfica damos la adhesión de un señor que dice así: Si tres mil manos tuviera con tres mil manos firmara siempre que se consiguiera que en España gobernara Miguel Primo de Rivera.

En el próximo número publicaremos el resumen de los distritos y de los pueblos de la provincia.

Avenida del Andarax

En las primeras horas de la noche se tuvieron noticias de que el río Andarax había salido con más de un metro de agua, inundando la fábrica del Gas y parte del Baleario Diana.

En efecto el río traía un gran caudal de aguas, habiendo penetrado éstas al obstruirse una alcantarilla en las proximidades del baleario de San Miguel.

Por los informes recibidos a última hora se sabe que ha llovido torrencialmente en Nacimiento y en el Campo de Tabernas sin que se sepa que hayan ocurrido daños ni desgracias.

Careció también de importancia la invasión de las aguas en la fábrica del Gas y el Baleario como asimismo en la parte inferior de la calle del Jaul.

La cuestión del Arma de Artillería

Disposiciones oficiales. Los exceptuados de responsabilidades

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» inserta la Circular, que ya se hizo pública, disponiendo que queden exceptuados de las sanciones del decreto de 5 del actual los jefes y oficiales de la escala activa del arma de Artillería que en dicha fecha desempeñaban el cargo de agregados militares en el extranjero o desempeñaban alguna comisión oficial.

Los destinados en los mozos de escuadra de Barcelona y los delegados gubernativos que estuviesen desempeñando sus funciones auxiliando a los gobernadores civiles, y otros que se citan.

Los agregados militares y comisionados en el Extranjero seguirán desempeñando sus cargos en comisión. Los restantes exceptuados

Una riña

Herrerías.—Antonio Alarcón Navarro, de 50 años, denunció a la Guardia civil, que fué maltratado por su convecino Francisco Flores Flores.

El motivo de la agresión fué porque disputaban las esposas de ambos, y al acudir al lugar de la reyerta, el Francisco la emprendió a golpes con él.

Una cencerrada que termina mal

Nijar.—De las gestiones realizadas por la Guardia civil para averiguar quien fuera el agresor que produjo las lesiones al vecino de esta villa Manuel Rosas, por lo que fué detenido como presunto autor, Manuel Góngora. Ha resultado que fué este el pastor Ramón García.

El motivo de la reyerta fue, que creyendo que el Rosas estaba en relaciones con una chica del pueblo, organizaron una cencerrada que degeneró en riña.

El pastor fué detenido y puesto a disposición del juez municipal.

Hurto de diez pesetas

Dalías.—Cuando dormía tranquilamente en su domicilio, la siesta, la vecina de este pueblo, Trinidad Espinosa Enciso, viuda y de 40 años, despertó de improviso, sorprendiendo a su convecino Jesús Rubio Maldonado, el cual había abierto un baul llevándose 10 pesetas que había.

Más tarde el Jesús arrepentido de su hazaña, le entregó seis pesetas y después con un niño le envió las cuatro restantes suplicándole que no lo denunciara.

La Guardia civil le detuvo, ingresando en el arresto municipal.

No parece la cartera

Gérgal.—Cuantas pesquisas han realizado las autoridades para descubrir a los autores del robo de una cartera con 250 pesetas, al vecino de Bacares Francisco Aranda, han resultado infructuosas.

Notas Municipales

Reclamación

D. Antonio Alemán Illar, presenta un escrito reclamando contra el acuerdo del Ayuntamiento de 22 de agosto último, denegando la devolución de la fianza que tenía prestada como gestor para la recaudación del arbitrio sobre el pescado.

Aplazamiento

El alcalde de esta ciudad y presidente de la Cámara Oficial Agrícola de la provincia don Francisco Rovira Torres que forma parte de la Junta Central de Puertos como vocal ha recibido telegrama del ilustrísimo señor Director general de Obras públicas participándole que ha sido aplazada hasta el día 24 del presente mes la reunión convocada de dicha Junta.

J. COMPANI Enfermedades del aparato respiratorio y del corazón RAYOS X Consulta de 9 a 10 y de 2 a 4.—Príncipe, 83

quedarán excedentes con todo su sueldo e n las regiones donde quieran ir a su residencia, menos aquellos que desempeñen un cargo y tengan que marchar al punto de destino, y que quedarán en la situación que tienen hoy.

Si de los procedimientos especiales que se están instruyendo y de las investigaciones que se practican se dedujera responsabilidad alguna para los excejtuados en esta circular, demostrándose que habían tomado parte en pasados hechos, los capitanes generales y jefes de Centros y dependencias don de aquéllos presten sus servicios lo comunicarán inmediatamente al Ministerio de la Guerra para aplicarle, las sanciones oportunas.

También se exceptúa a los caballeros de la Orden de San Fernando, a los condecorados con la Medalla Militar y a los jefes y oficiales de Artillería que, perteneciendo al Ejército de Africa, fuesen repatriados con fuerzas de su mando de los regimientos ligeros números 9, 11 y 14 y segundo y tercero de Montaña.

También quedan exceptuados los que en dicho día estuviesen en calidad de supernumerarios sin sueldo o se encontrasen en otra situación militar desempeñando sus funciones o servicios en propiedad en Ministerios que no sean el de la Guerra, centro u organismo que formen parte de aquellos

CRISTALERIA Manuel Ibáñez Instalaciones de CRISTALES PLANOS a domicilio, es la casa que más barato vende. Vidrios impresos en varios dibujos, muselina, esmerilados y colores, cristales para parabrisas de autos y de faros. Calle de las Tiendas, 13.

D. A. Fornieles Ullbarris Entemedades de los ojos Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5 Navarro Rodrigo, 6

Compañía Transmediterránea BARCELONA Servicios fijos por los rápidos vapores de esta Compañía Salidas para Mejilla, todos los lunes y jueves. Salidas para Orán, todos los jueves. Servicios quincenales para Canarias, con escalas en Málaga, Ceuta, Tánger, Larache y Casablanca Salidas para Barcelona, con escala en Cartagena, Alicante, y Valencia, todos los martes. Salidas para Bilbao, con escalas en Ceuta, Sevilla, Cádiz, Huelva, Vigo, Vilagarcía, Gornía, Gijón y Santander, todos los lunes. Servicio quincenal entre Almería y Génova. Para todos los servicios, se admite carga y pasajeros. Para más informes a sus agentes: Hijo de RICARDO GIMENEZ S. en G. Boulevard del Príncipe núm. 75.

Motores Crossley para aceites Pesados, Gas Pobre, Gasolina, Grupos eléctricos, Dinamos, Alternadores. Entregas inmediatas. Vicente Aznar.-Conde Ofaña, 30.-Almería

POPTLAND ARTIFICIAL "LANDFOR" Grappier claro-Cementos Rápido y Lento Portland Valcarca JOSÉ FRADERA Fábrica en Valcarca (Sitges) DEPOSITO EN ALMERIA: Calle Crónica 13 Agente de ventas: JOAQUIN LOPEZ MURCIA CASA CENTRAL: Ronda Universidad 31 BARCELONA

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS "El Río de la Plata" Sábanas de una pieza a 4'95 pesetas una Colchas seda, lindos colores " 25 " una Velitos de malla con motas de seda a 1'25 " uno LOS SÁBADOS VENTA DE RETALES

Noticias y sucesos

Accidente automovilista

La guardia municipal denunció al automóvil núm. 1.251 de la matrícula de Granada el cual al pasar por el Parque trocual al pasar por el Parque trocual...

Una riña

Por el jefe de los autobuses de Almería y un empleado de los arbitrios, fué presentado en la Comisaría un sujeto limpio la Comisaría un sujeto limpio...

Insultos y escándalos

En la Comisaría de Vigilancia, se personó don José González Estepe, Teniente del Regimiento de Infantería de la Corona número 71, denunciando a Francisco Lorenzo Hidalgo...

Palos a granel

Cuando pasaba por la carretera de Monserrat, Francisco Molina Matarrín de 20 años, fué agredido a palos por un individuo llamado Mariano Hernández Carmona...

Mujer atropellada

En la Rambla de Belén fué atropellada Rosario Reverte Pérez de 37 años, por una motocicleta que montaba Eduardo Abad Carretero.

La atropellada se negó a ser conducida a la Casa de Socorro pasando a su domicilio.

Exquisitez

Cassata romana y turrón de gijona son las exquisitas cremas heladas, que ésta temporada ha presentado a su selecta clientela el Café Colon.

Frontón Vizcaino

El domingo último se jugó un sorprendente partido de pelota entre los afamados pelotaris Miguel el Confitero y Pepe Cañadas, contra el Panadero y Federico el de Finana.

La "Gaceta"

El periódico oficial la "Gaceta" del día 12 publica una R. O. del Ministerio de Gracia y Justicia, declarando en situación de excedente a don Ramón García Redruello, Abogado fiscal de la Audiencia de Almería.

AUDIENCIA

Por enfermedad del abogado fué suspendida la vista de la causa que había de celebrarse en la sección segunda.

MOVIMIENTO MARÍTIMO

Buques admitidos durante el día de ayer:

- Vapor francés «Valdivia», con 883 pasajeros y carga general. Idem inglés «Pizarro», de Denia, con carga general. Idem id. «Havvosth», de Sorrento, con carga general. Idem italiano «Nereide», de Ayamonte, con carga general. Idem sueco «Argeria», de Cartagena. Idem id. «Skandinavia», de Tarragona, con carga. Idem español «Ibero», de Denia. Idem id. «Isleño», de Melilla, con carga general y 16 pasajeros. Idem id. «Enriqueta R.», de Málaga, con carga general y 16 pasajeros. Idem id. «Cabo Menor», de Málaga. Idem id. «Cabo San Martín», de Aguilas, con 11 pasajeros. Idem id. «Florencia», de Valencia, con carga general y 5 pasajeros. Pailebot «Vicente Suárez», de Melilla, en lastre. Laud «Virgen del Pilar», de Málaga, con envases vacíos.

Los niños de pecho no deben criarse con leche de vaca

porque la resistencia de su pequeño organismo no es la misma que la del ternero para quien la naturaleza hizo su leche.



Es el alimento que en su composición más se acerca a la de la leche materna. ¿Por qué no consulta con su médico?

AVISO

Rechace Vd. las latas con litografías extranjeras por clandestinas y prohibidas que solo comerciantes desaprensivos pueden ofrecerle sin garantía y exija siempre que lleve el nombre de los

Importadores exclusivos para España, Islas Baleares y Marruecos Sebastián Tauler y Cia. S. A. Infantas, 31.-MADRID.

Laud «Virgen de los Desamparados», de Cartagena, con carga general.

BUQUES DESPACHADOS Vapor español «Retuerto», para Cerdeña, en lastre. Idem idem «Opiber», para Vador, en lastre. Idem francés «Valdivia», para Dakar, con pasajeros.

«Pizarro», para Liverpool, con frutas. Idem «Harworth», para Glasgow, con frutas. Idem «Nereide», para Génova.

Idem «Algeria» para Southampton, con frutas. Idem «Skandinavia», para Hamburgo.

Idem «Ibero», para Liverpool, con frutas. Idem «Isleño», para Melilla, con carga general y pasajeros.

Idem «Enriqueta R.», para Aguilas, con carga general. Idem «Cabo Menor», para Aguilas. Idem «Florinda», para Melilla.

Vapores Correos Franceses

De la Société Générale de Transports maritimes a Vapeur y Lloyd Latino. Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina...

Plata: Saldrá de Almería el 3 de Octubre de 1926, para Rio de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires. Mendoza: Saldrá de Almería el 12 de Octubre de 1926, para Rio de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Precios en tercera De 10 años cumplidos un entero 527.50 pesetas Includos impuestos. De 2 años a 10 sin cumplir un medio 267.50

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasaje en Cámara de PRIMERA, SEGUNDA, CLASE INTERMEDIA y TERCERA CLASE, haciendo escala en DAKAR para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración probable del viaje de 15 días.

Las Cámaras de Primera y Segunda de dichos buques serán montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los montados modernos, tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es impecable. Amplios salones comedores para el pasaje de tercera clase. Camerotes especiales de tercera clase de 2, 4 y 8 literas, con un suplemento de 35 pesetas por plaza. Pasajes de tercera clase comida a la española.

AVISO IMPORTANTE.—Para obtener plaza en estos vapores correos hay que solicitarla con tiempo.

Los manifestos de pasaje se entregan dos días antes de la salida de cada vapor, o antes de estar cubiertas las plazas designadas a este puerto.

Para más informes al consignatario, Hijo de Ricardo Giménez (S. en C.) Boulevard del Príncipe, 75, Almería y Cortina del Calle, 21 y 23, Málaga.

BÁLTICA

Compañía Danesa de seguros Generales Seguros: INCENDIOS - MARÍTIMOS - COSECHAS CAPITAL: 17.000.000 coronas danesas (28.000.000 pesetas) Delegaciones en ALMERIA — Ramo incendio.—Vicente Blanes.—Bomba, núm. 7 — Ramo marítimo.—José Alemán.—Alvarez de Castro, 14

Gran FERIA de NÍJAR

Tendrá lugar durante los días 25 al 30 del presente mes. La importancia de la misma es bien conocida, donde se verifican muchas transacciones de ganados de diversas clases. Durante su celebración tendrán lugar diferentes festejos, bailes de Sociedad y populares. Funcionará un cine y un teatro. Lucirá espléndida iluminación eléctrica tanto en el real de la feria como en sus principales calles. Todos los festejos serán amenizados por la banda de música del Regimiento de la Corona.

“Envases mecánicos S. A.”

Fábrica de construcción de los barriles mecánicos patentados para uva. El envase que se impone por su solidez, economía y elegante presentación. Fabricación de cajería y envases para naranjas, almendras, pescado y demás productos regionales dedicados a la exportación. Precios sin competencia. Oficinas, Mineros 5. Talleres, Carrera de Monserrat.

DR. JOSÉ ESTEBAN NAVARRO

Especialista en enfermedades DE LA Nariz, garganta y oídos Conde Ofaña 22 pral. izquierda Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5

Dr. Rafael Aráez

MEDICO OCULISTA Del Hospital Provincial HORAS DE CONSULTA: DE 10 a 12 y de 3 a 5 Boulevard del Príncipe, 79.

Isabel Abad de Etienne

Matrona Practicante MURCIA, 20

NODRIZAS

Tomar el «Tesoro de las Madres». Aumenta y mejora la leche. Venta: Farmacias y Droguerías



Vapores frigoríficos para Sud-América

El conocido y rápido vapor frigorífico AUGUSTA

saldrá de este puerto el día 14 del corriente mes, admitiendo carga en cámara frigorífica y bodega ordinaria para los puertos de Río de Janeiro, Santos y Buenos Aires. También admite carga en transbordos con conocimientos directos para todos los puertos del Brasil en combinación con los vapores del «Lloyd Brasileiro».

Para informes su agente: Romero Mancada. Paseo del Príncipe, número 42.

NOTA: Dada la poca cabida disponible que trae, se ruega a los señores cargadores soliciten el hueco con la debida anticipación.

SASTRERIA HERRADA

En esta casa encontrará V. un gran surtido en géneros. Plaza de Castañales, 4. Almería.

Dr. G. Verdejo Acuña

Laboratorio de Análisis Clínicos Bacteriología Enfermedades de la Piel Sífilis, venéreo. Consulta de 3 a 5.-GERONA, 10

Lea Usted Diario de Almería

(Folleto núm. 42)

APUNTES

PARA UN

Indice de hijos ilustres de Almería y su provincia

(NOTICIAS BIOGRÁFICAS)

tar el comercio.

Rosa (La)

Don Fernando Palanques menciona como hijos ilustres de Vélez Rubio a don Pedro de la Rosa López, familiar y notario del Santo Oficio de Granada, fallecido en 1734; y a don Francisco de la Rosa, poblador y fundador de la Hermandad del Carmen.

Rosell y Sánchez (Salvador)

Nació en Adra el 19 de enero de 1894. Cuenta, pues, en la actualidad, 32 años. Su vida de laboriosidad y esfuerzo merecedora de un premio, para estímulo y

ejemplo de la juventud estudiantil.

Hijo de padres modestos que vinieron a fijar su residencia a la hermosa ciudad almeritana, no recibió, durante su niñez, otra instrucción ni educación que la puramente familiar. Jamás visitó centro alguno de enseñanza; y sin otros maestros que su afán por saber, por paradojas extrañas del destino, vino a terminar, a la edad de 15 años en el Instituto de nuestra ciudad, al que entonces estaban incorporados los estudios del Magisterio elemental, la carrera de Maestro de 1.ª enseñanza quien en su vida tuvo maestro, ni de primeras letras.

Continuando su carrera, siempre por libre y proporcionándose así mismo los medios indispensables para conseguir sus estudios, los amplió en la Escuela Normal de Granada, donde alcanzó con brillantez extraordinaria el diploma del grado superior del Magisterio el año 1913. Al año siguiente marchó a Madrid con el propósito de opositar a la Escuela de Estudios Superiores del Magisterio, donde alcanzó, tras brillantes ejercicios uno de los primeros lugares de aquel reducido número de plazas, que daba derecho, al cabo de cierto número de años como alumno becario, a la colocación directa en Cátedras de Escuelas Normales, o Inspectores de la Enseñanza.

El año 1918 terminó en Madrid sus estudios de la sección de letras tomando posesión allí mismo de la Cátedra de Lengua y Literatura Castellanas de la Escuela Normal de Baleares, centro que dirigió por algún tiempo hasta su traslado al de igual clase de nuestra capital, cuya Cátedra de Literatura en la actualidad desempeña.

Posteriormente, hizo con rapidez increíble sus estudios de Derecho en la Universidad de Granada, donde se licenció brillantemente en 1923, estando en la actualidad incorporado al ilustre Colegio de Abogados de nuestra capital, donde cosecha merecidos triunfos.

Fué mantenedor el año 1923 de un brillante certamen literario, que le valió unánimes encomios, habiendo sido, además, premiados en diversos concursos por inspiradas composiciones poéticas, cultivando también el periodismo, en el que colabora en diversas revistas y periódicos nacionales. En la actualidad desempeña los cargos políticos de Concejal de nuestro Ayuntamiento y Diputado provincial.

El apellido Rosell, que tiene en nuestra patria gloriosos antecedentes, así en el campo de las Artes como en el de las Ciencias y en el de la Política es originario de Cataluña; aunque el que ostenta nuestro biografiado procede directamente de la ciudad de Lorca.

Rubio

Menciona Palanques como preclaros hijos de Vélez Rubio, de este apellido, al coronel don Pedro Rubio de la Serna que al frente del regimiento de Voluntarios de Navarra murió heroicamente en la batalla de Cigües, y a su ilustre sobrino el reputado Arqueólogo, Académico correspondiente de la Historia y numerario de la de Buenas Letras de Barcelona doctor don Juan Rubio de la Serna.

Rueda López (Don Francisco)

El ilustre periodista que aquí mencionamos, fué un modelo de modestia, de honradez y de laboriosidad, cualidades todas que le hicieron acreedor al respeto de sus conciudadanos y a perpetuar su nombre en una calle de la población (la antigua de la Vega). Nació en este pueblo en 1834, demostrando su nímén poético en la función dada para recaudar fondos para los heridos de Africa en 12 de noviembre de 1856, leyendo una preciosa composición. En 15 de marzo de 1860 dió a la luz pública el primer número de «La Crónica Meridional», que desde entonces no ha cesado, habiendo sobrevivido a su fundador y Director.

Cuando visitó a Almería don Isabel II (1862) entregó a la reina un número extraordinario de su periódico, y en 1866 publicó otro en que se insertaron multitud de preciosas poesías (algunas suyas) con motivo de la inauguración del Teatro.

Débase a su pluma la comedia titulada «Los celos del tío Colambre», el juguete en dos actos «No hay regla sin excepción», las hermosas quintillas «A Cervantes», y las poesías «Secretos de mi cartera» y «A Julio Rabanillo», publicada esta última en 1866.

En 11 de junio de 1870 fué Vocal de la Junta gestora del ferrocarril, y después de prestar beneficios a su patria, con sus hermosas y valientes campañas periodísticas falleció el 23 de junio de 1907.

El Ayuntamiento descomulgó perpetuar el buen recuerdo de tan honorable almeriense dió su nombre a la calle de la Vega en 27 de octubre de 1903.

Rueda Gallurt (Guillermo)

Actual director de la «Crónica Meridional» consagra su laboriosa existencia a la labor periodística y al cuidado de sus fincas. Sin publicar obras desempeña un intenso trabajo al confeccionar los fondos de su Diario encargando el resto de la labor a sus fieles colaboradores Berrueto y Albacete.

La afabilidad, el distinguido trato y la bondad que le caracteriza, conserva muchos suscritores al periódico que aceptan la publicación más que por las noticias, por deferencia a su director.

Alejaño de la vida política, no obstante sus 65 años y su afección a la orina, conserva un despejo de inteligencia poco común y una actividad nada corriente.

Ruiz de Villanueva (Don Miguel)

Natural de Roquetas de Mar (Almería), por su lealtad conduciendo correspondencia se-

